

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:21

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 11 de Marzo de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Tres hermanos nicas en asalto a banco tico.

+Policía de Nicaragua investiga en Estelí y Nueva Segovia los antecedentes de secuestradores.

+Ministro de Gobernación ofrece colaboración a las autoridades costarricenses.

+Guatemala ratifica el tratado DR-Cafta.

+En Nicaragua podría ser aprobado a mediados de abril.

+Sobreseimiento o amnistía, el dilema de los liberales.

+Las estrategias para liberar al ex presidente Arnoldo Alemán, en prisión por lavado de dinero, además de generar controversias entre el FSLN y el PLC, han dejado al descubierto las diferencias internas en el seno de los liberales, confió a LA PRENSA una fuente de ese grupo político.

+Pasaje podría subir en días santos.

+Los buseros están dispuestos a reeditar el caos del año pasado, cuando aumentaron el valor del pasaje al margen de la ley. Una vez más, quieren aumento, o que subsidien sus gastos.

El Nuevo Diario

+Banda era nica

+Dos resultaron muertos, uno capturado y se ignora identidad del cuarto miembro

+Yerli, el que se entregó, nació en Costa Rica, pero sus padres son de nuestro país

+Era considerado un joven ejemplar, sin embargo fue el más sanguinario al momento del ataque

+Falsa bomba en Embajada

+Sede diplomática de Nicaragua en San José recibió llamada anónima cargada de insultos y anunciando sobre el explosivo

+Se desata ola xenófoba tras asalto, y compatriotas resienten incremento de humillaciones

+Usuarios atrapados por "Correo de Voz"

+Telcor confirma las graves irregularidades en que cayó Enitel al imponer el tal servicio

+Autoridades atadas de manos debido a que solución le corresponde a inexistente "Intendente de Comunicaciones"

+Amenaza política sobre patrimonio

+Abogado de casos del Nemagón presiona a juez para que proclame nula la Ley de Protección de Bienes Culturales

+Judicial dice que fue una ridiculez de defensor, pero asesor del INC sugiere que vaivenes del país pueden hacer todo

+Una comandante en el Oriental

+Antes se enfrentó a Somoza y a la Guardia, ahora se parapeta tras un tramo para sobrevivir

+Tampoco entiende lo que dice Rosario Murillo en sus poemas, y menos por qué habla como si fuera de la Dirección Nacional

+Sobrevivió a la guerra, rozó la gloria y ahora mira por TV los rostros viejos de sus antiguos camaradas que sí mandan

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:21

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

La “guerra matonesca”

“El Secretario de Estado adjunto para asuntos del Hemisferio Occidental, del Gobierno de Estados Unidos, Roger Noriega, calificó de “guerra matonesca” la lucha de los caudillos del FSLN —Daniel Ortega— y el PLC —Arnoldo Alemán— contra el presidente Enrique Bolaños y en general contra la institucionalidad democrática de Nicaragua.

La enérgica alusión de Roger Noriega a los pactistas de Nicaragua no es sorprendente, si se toma en cuenta que antes otros altos funcionarios del Gobierno norteamericano se habían pronunciado contra la confabulación antidemocrática de los caudillos del FSLN y el PLC. Sin embargo, lo dicho por Noriega representa un paso más adelante en la política de Estados Unidos contra el pactismo liberosandinista que le ha causado un daño devastador al proceso de democratización de Nicaragua.

Realmente debería dar pena que la gran potencia norteamericana tenga que acudir en defensa de la democracia que le están arrebatando al pueblo de Nicaragua los caudillos autoritarios y corruptos. La preservación de la democracia y la libertad en Nicaragua tiene que ser obra de los mismos nicaragüenses democráticos. Pero dadas las circunstancias, bienvenida sea la solidaridad internacional, no sólo económica sino también política”.

Apoyo al Presidente (Armando D. Villorin y Mayra A. Astorga de Villorin)

He viajado múltiples veces a Nicaragua por estar casado con una dama nica. Por todo ello conozco de cerca la problemática política y social de este cálido país. Deseo expresar —en mi nombre y el de mi esposa— que siento mucha admiración y respeto por las tareas realizadas por el presidente Enrique Bolaños. Su honestidad y buenos oficios en dirigir la nación hacia un futuro de desarrollo económico, progreso social y moral, y sobre todo de respetar a sus conciudadanos como gobernante amante a la libertad y la democracia, lo hacen merecedor de toda mi estima.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:21

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Terror, la moda en América. (Alejandro A. Tagliavini)

“Buenos Aires (AIPE)— Todo empezó cuando José Durcieu, ex guerrillero exiliado durante años en Cuba, fue nombrado Jefe del Gabinete de Lula. Luego surgió el presidente Kirchner, hoy millonario y ayer ex miembro del peronismo progresista cercano al terrorismo “montonero”. Chávez en Venezuela ampara a guerrilleros de las FARC y recientemente nombró como presidente de Alcasa, la empresa estatal de aluminio, a Carlos Lanz, quien en 1976 secuestró al gerente de Owens Illinois, manteniéndolo encadenado por tres años y medio.

Así, mientras que el acomodado y buen burgués Ministro de Relaciones Exteriores de Kirchner — quien “no puede decir que en Cuba se violen los derechos humanos”— pertenecía a la banda terrorista Montoneros, su gobierno envía gran cantidad de fondos en “publicidad oficial” al diario Página 12, donde escribe Horacio Verbitsky, hoy acomodado burgués, ayer dirigente de la banda terrorista Montoneros. Entretanto, se sospecha que la triple frontera de Argentina, Paraguay y Brasil se ha convertido en centro de ayuda a terroristas.

Recuerdo que escribí una columna titulada Terrorista, millonario y ministro, donde concluía: “Así, pues, amigo lector, si su situación económica decae y el estatismo lo asfixia, hágase terrorista. Después de todo, años más, años menos, probablemente acabe siendo ministro y millonario”. ¡No me equivoqué!

Un intelectual de renombre internacional escribió que, en rigor, los terroristas no son más que burgueses fracasados y despreciados que por resentimiento tratan desesperadamente de mantener la atención de sus pares con ese tipo de acciones extremas”.

Acerca del Instituto de la Propiedad. (Alfonso E. Castellón Ayón)

“No creo en ningún foro de la propiedad mientras no pertenezcan a dicha organización personas confiscadas o miembros de la Asociación de Confiscados de Nicaragua, porque es ilógico poner a cuidar el queso a los ratones.

El conflicto de la propiedad comenzó con la toma de las mansiones de lujo, propiedades inmuebles valiosas (haciendas) y otros bienes, hasta arrasarlo con todo lo que gustara a los comandantes.

Decretos confiscatorios de toda índole fueron puestos en vigencia, convirtiendo a los dizque proletarios, en verdaderos capitalistas.

El resultado: ¡Nuevo patrimonio de la cúpula sandinista! Significó el abuso más grande cometido en contra del derecho de propiedad privada en Nicaragua desde 1821.

Gracias a mi buen amigo, el doctor Arnoldo Alemán Lacayo y su contraparte el “comandante” Daniel Ortega, se están enterrando las aspiraciones de los confiscados nicaragüenses y extranjeros en su justa pretensión de recuperar sus propiedades. Ahora sí va a ser cierto lo que otro famoso de los nueve me dijera hace varios años en el bar Conchas Negras: “Ve hombre, aquí nadie mueve las barreras que nosotros movimos, pues no habría cómo hacerlo...” Viendo mejor las cosas: tenía razón, dicho ex comandante, seguramente ya conocía el trompo que habían enrollado su jefe incondicional don Daniel Ortega, con mi amigo y máximo líder del PLC, don Arnoldo. Los señores confiscados ya pueden despedirse de sus nobles deseos de recuperar los bienes usurpados gracias

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:21

PAG - 4 -

al aval de “cincuenta” decretos confiscatorios y otras tantas leyes aprobadas desde abril de 1990 hasta nuestros días. Total: arreglos de cúpula con bienes ajenos. Se cierra el telón. Aplausos”.

Los intereses de la Barranca. (Hugo Vélez Astacio)

“Bajo actitud reiterada del ministro Solórzano, del MTI, a todas luces defensora de intereses de la constructora extranjera Hispánica, que construye la carretera entre Managua y Granada, con oferta técnico-económica que no “convenía”; ante el atraso evidente en el avance de la obra, se han realizado múltiples medidas complacientes con el objeto de aliviar la irresponsabilidad empresarial. ¿Qué intereses lo motivan? A la fecha no puedo asegurarlo, pero que son sospechosos no se puede negar. Primero se autorizó utilizar material y dañar el sitio histórico de “La Barranca”, para fines de ahorrar costos. Después modificaron el diseño afectando el ancho y número de los carriles. Últimamente se pretende desviar el curso original trazado de la carretera haciendo que no toque la entrada de la ciudad de Masaya, y cruce afectando “La Barranca” y el lugar en que se encuentra el manto acuífero, potencial abastecedor del agua potable de Masaya y de Managua. Hace meses el Ministro Solórzano “gestionó” en visita personal ante los dueños residentes en España, para que no le “quedaran mal”. Pero, ¿dañar el sitio histórico de “La Barranca”? ¿Qué significa “La Barranca”? En la construcción de la carretera a Granada ¿prevalecerán los intereses foráneos? Y en cuanto a “La Barranca”: ¿los caballos se irán al MTI?”

El Nuevo Diario

Un meteorito, el hombre. (Fran Araújo)

“Un tercio de los anfibios, una cuarta parte de los mamíferos y uno de cada ocho pájaros está bajo amenaza de extinción. En la actualidad existen 15.589 especies animales y otras 60.000 especies vegetales en riesgo de desaparecer.

Cada año se pierden 14 millones de hectáreas de bosque. Ya se ha perdido el 45% de su superficie, lo que no sólo conlleva la extinción de multitud de especies que viven en ellos, también se reduce la capacidad de los pulmones del planeta. Cada vez que se replanta un bosque talado, se repone la madera, pero los animales desaparecen”.

Lo importante es hacer la revolución. (Carlos Fonseca Terán)

“Si ganar las elecciones es un medio para hacer la revolución, es elemental que el candidato a Presidente sea alguien comprometido con el proyecto revolucionario, que en estos tiempos necesariamente incluye la democratización de la economía y el ejercicio del poder por los ciudadanos de forma directa. Herty Lewites no es ni ha sido nunca un revolucionario, lo cual se ha sabido siempre, y nunca nadie ha dicho lo contrario, ni siquiera él mismo.

Hay quienes aún queriendo a Daniel Ortega de Presidente, prefieren otro candidato, porque temen que vuelva a perder. Sin embargo, el FSLN está en condiciones de ganar las elecciones porque está mejor organizado electoralmente y el modelo neoliberal está agotado.

Con la insistencia de Herty Lewites en su candidatura por el FSLN sabiendo que no la obtendrá, muestra claramente su pretensión de dividir el voto sandinista por la vía de la abstención, para estar en condiciones de decir, una vez derrotado electoralmente el sandinismo, que la alternativa correcta era él”.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:21

PAG - 5 -

De Profundis (Miguel D'Escoto Brockman)

"Fortalécenos donde consideres Tú, Señor, que debemos ser fortalecidos.

Que el ejemplo de valor y compromiso de nuestros Héroe y Mártires nos anime Señor, para seguirte siempre con valentía y sin vacilaciones.

Pues sólo Tú, Señor, eres nuestro Dios.

El Dios de los pobres. El humilde y sencillo. A otro no reconocemos.

Por amor a Ti, Señor, seguiremos firmemente en el camino del Empoderamiento del pueblo, en el camino de la Paz y de la Solidaridad, de la lucha contra la pobreza y contra el imperialismo y las diferentes manifestaciones de su demonio neo-liberal".

Bolivia: cómo comprender lo que está sucediendo. (Raquel Gutiérrez)

"El gobierno de Carlos Mesa ha apostado durante todo 2004 al debilitamiento de los movimientos sociales. En cierta medida lo ha conseguido, pues el terreno de las "comisiones de expertos" no es un lugar en el cual los miles de vecinos que se movilizan puedan participar. Sin embargo, la fuerza del movimiento boliviano, al menos hasta ahora, está en la claridad con la que la población sencilla entiende la necesidad de recuperar lo que es riqueza natural saqueada. Por eso se presentan en la calle una y otra vez".

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Negocian las exoneraciones. (Pág. 3A)

+Proponen eliminar IVA sobre el consumo eléctrico de las radios.

+También plantean suspender ese impuesto a periodistas cuando compren material de trabajo.

+Bonilla: Alemán saldrá vía FSLN. (Pág. 3A)

+La diputada liberal Jamileth Bonilla aseguró que la salida a los problemas legales del ex presidente Arnoldo Alemán, condenado a 20 años de prisión por lavado de dinero, se ejecutará a través de una orden judicial dirigida por el Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN) y no mediante una amnistía en la Asamblea Nacional.

+Recomiendan reformas a ejércitos. (Pág. 4A)

+Los países de Latinoamérica deben readaptar sus ejércitos y prioridades para responder mejor a las "amenazas no tradicionales", según especialistas que participaron en una conferencia en Miami sobre seguridad continental.

El Nuevo Diario

+“Puedo caer preso”. (Pág. 3A)

+ "No sería la primera vez que me echan a la cárcel injustamente", dijo

+Denunció "atrincheramiento" del PLC y FSLN en el Parlamento, además del control que ambos ejercen sobre el CSE, CSJ y CGR

+Advirtió que un triunfo electoral de Daniel Ortega es peligroso para Nicaragua porque éste no ha cambiado

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:21

PAG - 6 -

+PLC no han cedido, al FSLN. (Pág. 4A)

+Rechaza que en aras de una amnistía al reo Arnoldo Alemán le entreguen el poder al FSLN.

+Aseguró que los magistrados de la CSJ no pertenecen al PLC ni al FSLN, sino que son "simpatizantes" de ambos partidos.

+“Partido Conservador podría dividirse”. (Pág. 4A)

+De celebrarse convención apresurada sin darle oportunidad a las corrientes internas

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TELEVISIÓN (ANOCHE)

Canal CDNN

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitados: Ramón Lacayo (Corporación de Zonas Francas)//Sandra Vargas (Xochiquetzal)

Temas: Zonas Francas // Labor de la Línea con Vos

Canal CDNN

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora

Invitado: Edén Pastora

Tema: Actualidad Política

Edén Pastora considera que el Movimiento por Nicaragua no tiene fundamentos políticos, no tiene representantes y los intelectuales nunca han llegado a ser Presidentes.

Para Pastora Herty Lewites al competir con Daniel Ortega lo único que logra es radicalizar más a Ortega, al partido, dividir el sandinismo, generar "un gran y hermoso MRS (Movimiento de Resentidos Sandinistas)" y desinformar a mucha gente. Añadió que en estos momentos es peligroso dividir al sandinismo.

NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)

+Sergio Miranda comentó que algunos liberales se han reunido en secreto y han concebido plantearle a los "gringos" que votarán por la destrucción de los SAM-7 a cambio de liberal a Arnoldo Alemán. **(El Super Reportero, Radio Ya)**

NOTICIAS DE TV (ANOCHE)

+El embajador de Nicaragua en Costa Rica, Rodrigo Carreras, informó que la amenaza de bomba en la sede diplomática no tiene ninguna relación con el asalto en la sucursal bancaria de ese país. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Enrique Quiñónez manifestó que esperan la incorporación del diputado Eduardo Mena, miembro de la Junta Directiva de la Asamblea Nacional, para solicitar que se haga el ademndum respectivo sobre el decreto de amnistía. **(100% Noticias)**

+El diputado sandinista Agustín Jarquín expresó que el Gobierno ha demostrado una falta de interés en el Canal Interoceánico, porque ni lo impulsa, ni deja que se desarrolle, cuando ese proyecto como el del ferrocarril trasatlántico son importantes para el país. **(100% Noticias)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua